

EL MEDINENSE

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA

Se publica todos los domingos.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia se dirigirá á la Redacción, calle de Padilla, núm. 4. á nombre de D. Pablo Federico Alvarez. Los artículos, poesías, etc. que se nos remitan se insertarán, si se estima conveniente, no devolviendo los originales aunque no se publiquen. Las esquelas de defunción que se hagan en esta imprenta se insertarán gratis en este periódico.

Año IV. — Núm. 141

MEDINA DEL CAMPO

18 DE MAYO DE 1890.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Medina semestre 9,50 pesetas. Fuera de la población 11. — Estrangero, año 8, id. — Ultramar, 9 id. — Número suelto, 10 centimos. — La no devolución del periódico por cualquier suscriptor de fuera de la población, indica que continúa el abono.

EL FERROCARRIL Á CALATAYUD.

Dos palabras al *Conservador* de Soria.

Con el epígrafe, *Contestación al MEDINENSE*, lleva escrito *El Conservador* de Soria, primera, segunda, tercera (que no ha llegado á nuestras manos) y cuarta parte. En ésta se queja de que no le hayamos contestado, interpretando tal silencio en que nos damos por *vencidos ó por convencidos*. Ni lo uno, ni lo otro, querido colega. No lo primero, porque aún no está desechado el proyecto de la vía férrea de esta villa á Calatayud, aprobado por el Congreso, y Dios mediante, la aprobará el Senado y luego la Corona, por ver su bondad y su conveniencia indiscutibles, por ser una necesidad sentida por toda España, reclamada por la Nación entera.

No, lo segundo, porque, aparte de que esperábamos ver terminado su trabajo para apreciar en conjunto toda su contestación, para ver cumplidas sus promesas demostrando según ha ofrecido: 1.º—Que el de Medina á Calatayud es más largo y costoso que el de Valladolid^o Soria-Calatayud; y 2.º Que éste es el *mas importante de España*, de mas innegable conveniencia comercial, favoreciendo más las transacciones mercantiles no solo de la Nación sino internacionales. Esperábamos, repetimos, el fin de su trabajo para replicarle, y de ahí nuestro silencio para él, no respecto al ferrocarril y harto lo prueban los diferentes artículos que sin cesar aparecen en nuestra humilde publicación.

Por otra parte, nuestro estimado colega *El Conservador* de Soria, no suponemos estimaría seriamente que estábamos convencidos, ya porque nosotros no juzgamos, por más esfuerzos que hiciéramos, que llevaríamos el convencimiento á su ánimo; ya porque *El Conservador* no cuenta sin duda, como contamos nosotros, con la oposición, que al suyo y al nuestro, viene haciendo una poderosa é interesada empresa, sin lograr tampoco convencernos; ora, en fin, porque nos parecemos á aquel Aragonés del siguiente cuento. Dirigiase nuestro hombre al mercado que se celebraba en la ciudad

inmediata y hallóse en el camino con un, al parecer, anciano á quien saludó.—¿Y á donde bueno? le dijo éste.—A Calatayud á por cazuelos.—Eso será si Dios quiere.—Que quiera que no quiera he de ir.—Eso no, porque sino quiere no podrás llegar.—¿Y como ha de ser eso?—Sencillamente, te convertido en rana, te echo en ese charco próximo, y á Dios viage.—Pues iré.—No irás ya que tan increíble te muestras. Y dicho y hecho, fué convertido en rana y arrojado en el charco.

Pasó algún tiempo y el anciano del cuento presentóse en aquel sitio; y volvió á nuestro héroe al ser de hombre y le dijo.—Vamos á ver, ¿á donde vás?—A Calatayud á por cazuelos.—Eso será si Dios quiere, hombre.—Que quiera que no quiera, y sino al charco me vuelvo.

Y cuentan que el buen anciano tuvo que dejarle ir á Calatayud. Y basta por hoy.

A. M.

EL MES DE MAYO.

Poético es el mes de Mayo en la naturaleza física, tan poético que bien pudiera llamarsele la juventud del año.

El sol, iluminando más tiempo que en meses anteriores, el horizonte, hace que la superficie de la tierra se cubra de mil plantas variadas, que luego florecene, esmaltando de hermosos colores aquella inmensa alfombra de esmeralda que cubre las llanuras, las colinas y los oteros. La alondra y la codorniz cantan sus amores entre las nacientes cañas de los sembrados, la golondrina describe en los aires ó junto á la baja tierra las interminables curvas de su rápido vuelo, los ciposelos se reúnen en bandadas, pasando y repasando, con agudos chillidos de gozo, cerca de los altos tejados de torres, conventos y palacios; el ruiseñor deja oír sus armoniosos trinos entre la fronda oscura de las arboledas. Todo se anima, todo despierta y parece que resucita al contacto del agradable favorito.

Pues si esto sucede en el mundo material, la religión como queriendo secundarle ó marchar á la par de este renacimiento anual, ha consagrado este mes á la Madre del Amor hermoso, á la purísima Virgen María. De aquí la tiernísima devoción llamada de las flores de Mayo, en que si á porfía se llenan los altares de la Virgen de lirios, alelías, lilas, jacintos y tantas otras flores, ya en sencillos rami-

lletes, ya en costosos búcaros de china; así también se envían á sus plantas otras ofrendas más preciadas y más bellas y más consoladoras; oraciones fervientes, alabanzas y loores, estrofas sencillas y poéticas, á que prestan mayor realce y expresión las notas del ritmo vocal y la armonía y dulzura del órgano ó del armónico.

Muchos atractivos tienen para el alma creyente y sensible estos sencillos cultos, en honor de la Madre de Dios y Madre nuestra. Gran consuelo se experimenta al apartar por un breve tiempo el pensamiento de los afanes, las luchas y el desasosiego del mundo, para sumergirle en aquel océano de paz y ternura, en que parece que el espíritu vuela á las mansiones eternas en alas de su fé bendita, como si fuera ya una recompensa anticipada de esa misma fé.

En el mes en que estamos se celebran también solemnes rogativas generales, y no podemos recordar, sin una dulce tristeza, los felices días de nuestra infancia, cuando á ellas asistíamos los niños de las escuelas en correcta formación, llevando á modo de glorioso estandarte, la sencilla cruz de madera toda adornada de flores, cintas de seda y verde follage.

Mucho han decaído por desgracia

FOLLETIN DEL MEDINENSE.

quatro en quatro messes y que la dicha zedula se ha perdido suplicándonos fuessemos servido de mandar dar otra tal por perdida sacada del registro o como la muestra merced fuese lo qual oido por algunos del nuestro consejo mandamos sacar un traslado del registro de la dicha zedula de los libros del escrip.º de nuestra cámara cuyo tenor es este que sigue. **EL REY.** Por quanto habiendo sido ynformado de lo mucho que importa á nuestro servizio y bien y benefizio publico destos nuestros rreynos e subditos y bassallos dellos y al trato y comerzio general y particular que se crezcan e numenten las contrataciones y que los ombres de negocios tengan para ello mas credito caudal y sustanzia y que á todo abia hecho y hacia gran daño la



Cédula sobre Ferias.

Invitados por varios de nuestros suscriptores damos á continuación uno de los documentos relacionado con las antiguas y célebres ferias de esta villa y lo hacemos en forma de folletin para que pueda conservarse con más facilidad por las curiosos datos que encierra. Conservamos su ortografía.

Este es un traslado bien y fielmente sacado de una zedula rreal del rey nuestro señor firmada de su rreal

estas cristianas costumbres, pero aunque nosotros no lo veamos, tenemos plena confianza en que volverán á retoñar con mas vigor acaso que antes, puesto que la salvación de esta sociedad frivola y materialista solamente estriba en el íntimo consorcio de la vida social con la santa religión del Crucificado.

T. J. S.

Variedades.

LA FECUNDACIÓN EN LAS PLANTAS.

Estamos en el mes más importante del año para el reino vegetal. Desde Octubre que se diseminaron las semillas por diestra mano en terreno preparado que las recibiera en su seno y cobijara ligeramente para que la germinación se hiciera en condiciones apropiadas hasta el mes de Mayo que con sus periódicas lluvias y sus calores alternados, han transcurrido siete meses en que las semillas de los cereales apenas si han dado señales de vida. Mostráronse á flor de tierra á poco de sembrada la simiente de las gramíneas, los tiernos tallitos alforbrando con su verde esmeralda, las llanas superficies de los predios sembrados, y en la actualidad presentan la vegetación lozana y hermosa y en su mayor vigor y fuerza.

La época es la más interesante del vegetal, la que precisa en días ó momentos determinados los fenómenos orgánicos de mayor trascendencia y si este no se verificase con todas sus reglas que las leyes de la Naturaleza disponen, en una hora puede destruirse la abundante vegetación.

La fecundación en las plantas tiene lugar en su mayor parte en los meses de Mayo y Junio. Depende tan inte-

resante acto de que la temperatura que los vegetales exigen está en relación de las exigencias que estos tengan para que efectuando el indispensable desarrollo, pueda llegar el momento crítico, solemne, maravilloso de la fecundación para dar lugar á la producción de nuevos seres que en futuros tiempos sean el origen de otra función repetida en el transcurso de los tiempos para que no desaparezca, jamás el reino vegetal.

En las plantas fanerógamas y especialmente en las de doble perigonio saben poco más ó menos el día en que fecundan los estambres ó los pistilos, pues á poco de tener lugar el acto más extraordinario en la vegetación observase que empiezan las corolas á empobrecerse y marchitarse, perdiendo los vivísimos colores que poco antes tuvieron y hasta el delicioso aroma desaparece como por encanto de las odoríferas corolas. Desde este momento de su existencia se concentra en el ovario la vida y los órganos principales como los accesorios protegen el desenvolvimiento de tan importante órgano, recibiendo desde este momento el nombre de fruto. Mas en las plantas que verifican las funciones de reproducción, cubiertas con el velo misterioso de ciertos apéndice ú órganos secundarios, no se puede asegurar tan fácilmente el momento oportuno de que el polen descendiendo sobre el estigma, lleva á cabo la fecundación.

De aquí nace esa duda de cuando los trigos y las cebadas como plantas monoclamideas ó de un solo tegumento floral, realizan el acto de la fecundación, pues cuando las flores sin color y en espiga, despliegan toda su grandeza y magestad, ostentando sus apretadas filas de flores empizarradas cuyas aristas indican que el germen de nuevos seres está concentrado no sólo en el ovario, sino mas bien en los embriones, bien tapizadas por lanceo-

ladas hojas y bracteadas longitudinales.

Estos deficientes datos sacados de la observación harán comprender al agricultor que no en vano se mira con tanto respeto el mes de Mayo, valiéndose cada día de él por un mes de los pasados y todo él por los nueve que los cereales viven gallardamente unas veces y eutecamente otras. Si pasado el 20 de Mayo mostrárase en condiciones trigos, cebadas, centenos y algarrobas la cosecha está asegurada y las tormentas, nublados y granizadas que después vengan, podrán arruinar á determinados labradores, siendo siempre limitada la región comprometida; pero nunca es general la pérdida.

A. V. A.

TEATRO DE ISABEL LA CATOLICA.

Con numerosa concurrencia dió principio á sus tareas artísticas en la noche del 13 del presente la compañía de zarzuela, que la empresa de dicho teatro habia contratado en Madrid en unión de un sexteto de nuestra capital.

¡ANDA VALIENTE! PICIO, ADAN Y COMPAÑIA Y POR LA TREMENDA fueron las obras, según el programa, que se pusieron en escena por dicha compañía, siendo desconocidas de nuestro público, la primera y última producción.

Sin duda deñilo á la precipitación con que fué dispuesto el espectáculo, y á que las obras no eran apropiadas para el estreno de la compañía, fué motivo para que no formasen conjunto los actores, destacáronse faltas, que en otras obras y con más tiempo hubieran pasado desapercibidas para el público, en el cual empezó acentuarse el disgusto, que se desvaneció algún tanto en la última zarzuela con la presencia en escena de la simpática Srta. Aceves, la que consiguió salvar de nutridos aplausos en la parte á ella encomendada como igualmente el Sr. Rodríguez que cantó con gran afinación

y excelente voz.

En los entreactos veíamos á los individuos de la Empresa paseando cabizbajos y místicos como reo en capilla y oyendo al público su parecer y viendo perdidas sus esperanzas de ocho funciones, sintiendo no el dinero expuesto en el asunto y si el crédito de su teatro.

Todos juzgáramos imposible dar las ocho funciones la mencionada compañía. Pero el Sr. Intra tomando una resolución enérgica, aquella misma noche salió para Madrid dispuesto á contratar una triple, costase lo que costase; y así fué; á las 24 horas le teníamos de vuelta en esta, en compañía de la distinguida actriz doña Carolina Fernández de Zepól.

El jueves fué el día destinado para su debut en esta población.

SENSITIVA y CHATEAUX MARGEAUX eran las obras anunciadas, y un lleno completo advirtió á la Empresa que el público de Medina agradece los sacrificios que se hacen en su favor. SENSITIVA hizo pasar el rato agradablemente con sus chistes, distinguiéndose la Srta. Aceves y Srta. Bustamante y los Sres. Riquelme y Delgado.

CHATEAUX MARGEAUX fue magistralmente interpretado por la Srta. Fernández de Zepól demostránselo el público en varias ocasiones, como igualmente al Sr. Sanjuán que hullándose de paso por esta, nos hizo un gallego ANDALUZ que no dejó nada que desear.

Nuestro aplauso á la Empresa que de tal modo procura satisfacer al público.

UN ARTISTA FLAMBRE.

Sección Religiosa.

El martes último se celebró en la Iglesia de S. Miguel de esta villa, la solemne función religiosa al Santísimo Cristo de S. Bartolomé, habiendo ocupado el púlpito el Sr. D. Jacinto Rodríguez, párroco de la misma, pronunciando un elocuente sermón basado en las enseñanzas contenidas en las hermosas encíclicas del romano Pontífice.

El día 15, como festividad de la Ascensión del Señor, se celebró la hora de nona en la Iglesia Colegiata, y en las de los Conventos de Isabeles, Magdalena y Dominicas Reales.

En la función religiosa á S. Isidro, habida en dicha parroquia de S. Miguel, hizo el panegirico del santo el Sr. Capellán del Hospital general de esta villa.

El jueves próximo á las diez de la mañana terminan el novenario y cultos á Sta. Rita de Casia, en la Iglesia de las Magdalenas, con misa solemne y sermón que predicará el Sr. Coadjutor de Santiago el Real de esta población, y por la tarde con el rosario, novena, y bendición de las rosas, según costumbre.

nombre y Refrendada de D. Luis de Salazar su secretario según por ella parece que es como se sigue.

EL REY.

Al serenísimo Príncipe Don Felipe mi muy caro y muy amado hijo y á los infantés prelados duques marqueses condes ricos ombres priores de las ordenes comendadores y sus comendadores y á los de nuestro consejo presidente e oydores de las nuestras audiencias alcaldes alguaciles de nuestra casa e corte y chancillerias y alcaydes de los castillos y cassas fuertes y llanas e á todos los corregidores e sus tenientes gobernadores e alcaldes alguaciles merinos prebostes y otros nuestros ministros y personas de cualquier estado preeminencia ó dignidad

que sean o ser pueden y á los concejos y universidades de todos los pueblos y provincias de estos nuestros reinos e señoríos y á cada uno y cualquiera de vos a quien esta mi zedula fuere mostrada y lo en ella contenido toca sabed que por parte del concejo justicia y regimiento de la villa de Medina del Campo nos a sido hecha relación que por una nuestra zedula firmada de mi mano fecha en el bosque de Segovia a veyneta y uno de Octubre del dicho año pasado de mill e quinientos e ochenta y tres mandamos dar la orden que se abia de tener en los pagamentos de las obligaciones letras de cambio y polizas cuyos plazos heran á pagar en ferias de octubre del dicho año ochenta y tres de las tres que ordenamos se hiciessen en la villa de Medina del Campo de

Crónica Local.

No podemos resistir el deseo de que nuestros constantes abonados vean la atenta carta del ilustrado Senador por Salamanca, que se ha dignado dirigir á la Redacción de EL MEDINENSE, con el motivo que en ella se expresa. Otra vez mas agradecemos al Excmo. Sr. Hernández Iglesias el valioso apoyo que ha de prestar á la pronta realización de tan necesario proyecto.

Sr. Director de EL MEDINENSE.

Muy Sr. mio y de mi distinguida consideración: acaso á V. el recibo de telegrama que esa Redacción ha tenido la bondad de enviarme, interesándome por el proyecto de ferrocarril de Medina del Campo á Calatayud. Tengo el gusto de manifestar á V. mi opinión favorable y entusiasta por esta vía, y de ofrecerme incondicionalmente al servicio de la misma. Ruego á V. que tenga la bondad de significar estos mis sentimientos á esa Redacción y al vecindario, cuyos deseos y conveniencias tan fielmente representa.

Con tan grato motivo, me ofrezco especialmente de V. afmo. y S. S.

q. b. s. m.

FERNÁN H. Iglesias.

15 de Mayo de 1890.

Leemos en La Correspondencia de España.

Victima de una breve y penosísima enfermedad ha fallecido en esta corte el Sr. D. Anacleto Longué, Decano de la facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Central y profesor de griego de la misma.

—El Sr. Longué, persona de excelente trato, era quizás uno de los hombres mas eruditos del claustro español.

—Profunda pena nos ha producido esta noticia y nos asociamos á la que siente su apreciable familia, y á la que también experimenta nuestro redactor el Sr. Salcedo, pariente y paisano del finado.

—D. Anacleto Longué y Molpece, era natural de la villa de Olmedo, siguió sus estudios en Valladolid y en Madrid, doctorándose en la facultad de Teología. Después fué catedrático de Letras en las Universidades de Zaragoza y Salamanca, hasta que ascendió como tal á la de Madrid, en la que se hizo cargo de la cátedra de griega y del Decanato de dicha facultad.

Con este triste motivo hemos de recordar que en el espacio de dos años, poco más ó ménos, ha perdido la villa de Olmedo varios de sus más distinguidos hijos ó vecinos, como son los Sras. D. Nemesio Longué, abogado fiscal del Tribunal supremo (y hermano del citado D. Anacleto) D. Hilarión Sanz Ortiz, auditor de guerra muchos años en Pamplona y Valladolid y últimamente Magistrado del Tribunal supremo de Guerra y Marina; el

Excmo. Sr. D. Celestino Rico, exsubsecretario de Hacienda y Senador del Reino, y el Excmo. S. D. Mariano de Lacy, general del ejército español. Estos dos últimos aunque no naturales de la espresada villa, se habian caído en ella y allí poseian la mayor parte de sus haciendas.

Interosanto.

Figúense nuestros lectores en el anuncio que con el epigrafe *Balneario del Adaja*, publicamos en el lugar correspondiente á los anuncios, por creerlo de mucho interés y porque de día en día vá aumentando la fama del mencionado Balneario, en vista de la bondad de sus aguas y de la forma en que tiene montado el establecimiento su propietario D. Miguel Tartas.

UNA MANIA.

Vivimos en nuestro elemento siempre que hallamos ocasión de tratar algún asunto de pública enseñanza, especialmente con la juventud que ávida de saber y descubrir los arcanos de la Naturaleza, se desvive por aprender, para conseguir complacer á sus queridos padres y ser apreciado por sus cariñosos maestros. Cuantas veces hallamos oportunidad de hacer preguntas á los pequeñuelos, otras tantas nos ocupamos en tan laudable obra, y los niños que aman el saber como á los juegos infantiles, anhelan esa oportunidad para regocijarse, después que han salido victoriosos en su instructiva empresa.

No hay entretenimiento más agradable que el de conversar con los niños, estimulándoles al estudio y desarrollando en ellos la emulación que tan útil les es en ulteriores tiempos.

Mas cuando tal entretenimiento se reduce á un corto número de pequeñuelos, y con una breve dosis de panderillo, se les interroga cariñosamente y contestan con soltura y facilidad, entonces el entusiasmo llega á su colmo, y en sus ojos brilla la alegría y el candor.

Comprendiendo que les agrada la lucha en el terreno científico, nos hemos propuesto que lleguen espontáneamente al palenque de la controversia, á fin de que aguzando el ingenio se habitúen á las contiendas de la inteligencia, para llevar á su alma ese inefable consuelo que produce el trabajo y la virtud, endulzando las fibras mas delicadas del corazón engriéndose de júbilo.

Mi proyecto consiste en que una vez al mes se anuncie en EL MEDINENSE, una convocatoria de niños de 10 á 12 años, para que resuelvan los problemas que en dicho semanario aparecerán, designándoles siempre con la anticipación debida, á fin de que los niños estudiosos y valientes los resuelvan con arrogancia y maestría, remitiendo el problema resuelto á D. Pablo Fed-

rico Alvarez, director y propietario de EL MEDINENSE, firmando cada niño el pié del problema resuelto con sus dos apellidos.

Por ahora, no tendrán otra recom-pensa los que á esta clase de trabajos se dediquen, que ver impresos sus nombres sin cuidarse de especificar la escuela á que pertenecen, pero que el problema que hayan resuelto estarán siempre dispuestos á la demostración de su procedimiento para probar evidentemente que solo ellos y no otro han intervenido en la solución matemática del mismo.

Los primeros problemas resueltos se publicarán en EL MEDINENSE el día primero de Junio, recibiendo en la imprenta hasta el día 30 de Mayo ó sea 48 horas antes de la impresión del periódico.

PROBLEMAS.

1.º—¿Cuántas veces el radio de la tierra es mayor que la montaña más elevada?

2.º—Cuántas leguas recorre la luz en un segundo, sabiendo que tarda 8 minutos y 13 segundos en llegar desde el Sol á la Tierra?

3.º—Cuanto tiempo emplearía una bala de cañón en llegar desde la tierra á la Luna, y desde la tierra al Sol, suponiendo que recorre 180 leguas en una hora?

ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO.

Descuido fatal.

En Ayerte una mujer tuvo la desgracia de matarse involuntariamente al cortar pan con una hoz, apoyándolo como acostumbra á practicar, sobre el pecho. En tal posición, con la violencia ejercida para cortar el pan, se produjo una profunda herida en el pecho que le interesó el corazón, y la causó la muerte.

CHARADA.

Prima cuatro; tres cuatro y el todo, que son tres niñas, incautas con dos y cuarta juegan y chillan.

Las tres en cambio reciben de la ingrata, mil barañazos.

La solución en el número próximo.

PRECIOS CORRIENTES DEL MERCADO EN MEDINA DEL CAMPO.

Trigo	de 36'75 á 37'	rs. faneg
Centeno.	24'	" "
Cebada	23	24
Algarro'a	15'	" "
Farbanzos	150—130—110—90	" "

Medina del Campo.

Imp. de Pablo Federico Alvarez.

SE VENDE.

Un piano vertical de M. Sloquer. Padilla, 3.

Balneario del Adaja.

(Arcvalo.)

DIRECTOR Y FUNDADOR
D. MIGUEL TARTAS GARCÍA.
MEDICO PREMIADO.

En este acreditado establecimiento se combaten con facilidad toda clase de *Reumas, Herpes, Enfermedades nerviosas y de la matriz.*

Cuenta con un magnífico gabinete *Hidroterápico*, ó de duchas diversas, y es el Balneario más económico de España, hasta el punto de que, con lo que cuesta el viaje para otros establecimientos hay para todo en éste.

Para más detalles dirigirse al Director quien proporcionará gratis, memorias, prospectos y cuantos datos se pidan.



SIRVIENTE.

Se necesita una de buena conducta, soltera ó viuda sin hijos, que sepa lavar y coser.

En la imprenta de este periódico informarán.

Eduardo Villafria é Ygea.

LIC. EN MEDICINA Y CIRUGIA,
ESPECIALISTA EN PARTOS.
Y
ENFERMEDADES DE LA MUJER.

Admite consultas todos los domingos de doce y media á tres de la tarde.
Padilla, 4—Medina del Campo.

CARPINTERÍA,

EBANISTERÍA Y CAJAS FÚNEBRES,
DE

ANACLETO MESTRE.

Se construyen y reforman toda clase de muebles de lujo y ordinarios; contando esta casa con muchos y variados efectos de carpintería y ebanistería.

Grán sartide en cajas fúnebres de todas clases y tamaños, servidas en el acto.

Lapidas de piedra con inscripciones de todas clases, con especialidad para cementerio.

Baldosin blanco y encarnado para hacer dibujos en los embaldosados en pavimentos de habitaciones, encargándose esta casa de hacer los solados, si así conviniera á los compradores, dicho baldosin es de 1.º clase y procede de la fabrica de Zamagoza.

Los precios de estos géneros son reducidos y convencionales.

Calle de Padilla, 7, Medina del Campo.

SECCION DE ANUNCIOS.

SASTRERÍA

DE
EUGENIO RODRIGUEZ,
Padilla núm. 21.—Medina del Campo

VENTA.

Se hace de una casa, sita en esta villa, calle de S. Martín núm. 14 de planta alta y baja corral y pozo, el que desee tratar con su dueño, calle de Padilla, 12, I. Arévalo.

COHETES Y FUEGOS DE ARTIFICIO.

En la imprenta de este periódico, Padilla, 4, se hallan de venta los tres primeros clases más usuales de los acreditados cohetes de D. José María Gómez, de La Zarza (Olmedo), los cuales se remiten también a los puntos que los soliciten en debida forma, encargándose a la vez de facilitar del mismo constructor funciones de fuegos artificiales hasta de precios sumamente económicos, en relación con las distancias y medios del transporte.

CONSULTA

Médico-homeopática

BAJO LA DIRECCIÓN DE
D. CARLOS DE SENA

Tratamiento y curación de todas las enfermedades agudas y crónicas por dicho método, mas ventajoso que el generalmente seguido, sin tener sus inconvenientes, y siendo más fácil y menos repugnante para el enfermo.

Esta consulta estará abierta en Medina del Campo, Plaza Mayor, 60, 2.º todos los domingos de 10 a 1.

GRATIS A LOS POBRES

Gran bazar de Pio Sánchez

NO CONFUNDIRSE

Rua, 5.—MEDINA DEL CAMPO

En este acreditado establecimiento en contrarían más favorecidas las más nuevas y excelentes surtidos en Quincalla, Bisutería, Loza, Cristalería, Lámparas colgantes y de mesa, Batería de cocina, armas, sombrillas y paraguas, Gran novedad en sombreros para caballeros y niños. Depósito de calzado de las mejores fábricas de Barcelona, para señoras, caballeros y niños. Surtido permanente en capas de cristianar, sombreros para id.

Precios increíbles en camas de hierro inglesas y del país. Gran novedad en transparentes para balcones y ventanas, en todos tamaños; é infinitud de géneros de España y del extranjero. El público que me honre con sus visitas encontrará precios tan ventajosos como inmejorables.

IMPRENTA LIBRERÍA Y ENCUADERNACIÓN,

DE PABLO FEDERICO ALVAREZ

—Calle de Padilla, núm. 4.—MEDINA DEL CAMPO.—

Este establecimiento se encarga de cuantos trabajos tipográficos tengan á bien mandar hacer, encontrando los que nos honren con su confianza, prontitud y economía; también disponemos de un abundante surtido en papeles de escribir, cuadernos y libros rayados de infinitud de clases y precios: manejo de escuelas, vades, portaplumas, y aprestos para flores.

EL MEDINENSE.

Sr. D.

calle de

ALMACEN DE YESO, CAL HIDRAULICA Y COMUN, CAÑA Y CEMENTO PORTLAN.

DE ROQUE PUEBLA

Calle de Toledo núm. 8—MEDINA DEL CAMPO.—En el dicho almacén se proporcionan baldosas finas de todas clases y tubería para escusados y chimeneas

JOYA MEDICINAL.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES

AGUAS MINERALES NATURALES

DE

CARABAÑA

Salinas sulfuradas, sulfatado-sódicas hiposulfitadas

ÚNICAS DE SU ESPECIE

HAN OBTENIDO OCHO MEDALLAS DE ORO, Y SEIS DIPLOMAS DE HONOR.

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA

En el gran Concurso Exposición de Bélgica, en concurrencia de 32 países Carabaña ha obtenido el **GRAN DIPLOMA DE HONOR.**

Exposición universal de todos los laureados en Exposiciones anteriores.

Londres—Grandioso palacio de San Stephens.—Real Aquarium Westminster. Este gran certamen ha concedido á las AGUAS DE CARABAÑA de la Nación Española el **Gran Diploma de Honor y Medalla de Oro y Placa de primera clase con la felicitación del Gran Jurado pleno**, acordando comunicarlo al Gobierno y autoridades de España.

Son purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Anti-escrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.

VENTA—En todas las farmacias y droguerías de España y el Extranjero.

LOS PEDIDOS POR MAYOR, al depositario general y propietario,

Atocha, 87.—R. J. CHAVARRI.—Atocha, 87

Plaza de Antón Martín—MADRID

Depositarios:—En Medina del Campo, los Farmacéuticos Sres. Vozquez Alonso y Sobrino.—En Nava del Rey, Farmacéuticos Ciríaco Descalzo y Bernardino Amo Existiendo á la venta en todas las Farmacias y Droguerías importantes de España.

GRAN BAZAR DE ULTRAMARINOS.

—por mayor y menor.—
DE FRANCISCO CARRION

Plaza mayor núm. 4, en Medina del Campo.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Acéite de la sierra, jabón, arroz, petróleo salazúcares, cacíos, café, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos y jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus é infinitud de artículos difíciles de detallar.

Acreditada roperia de María Josefa Rodríguez; (acera de la Mercería en la rinconada).

En este antiguo establecimiento se hallará un abundante surtido de toda clase de ropas hechas á precios sumamente económicos.

Se compran barriles y botellas vacías. En la imprenta de este periódico informaran.

Sastrería

DE
PEDRO AMARELO.

PADILLA, 81, BAJA

PURGANTE SALINO DE TURBE

La bondad inocencia y economía de estas aguas, no necesitan recomendación de ninguna clase, pues los efectos pronto y seguros como purgantes y el pequeño coste de la botella que está al alcance de todas las fortunas, la hacen ser preferida á todos los medicamentos de esta clase. Obra á los 10 ó 50 minutos de haberse tomado, sin producir irritación, provocando evacuaciones serenas-biliosas, siendo utilísimas en los ataques cerebrales, enfermedades de la vista, infartos del hígado, obstrucciones intestinales, fiebres tifoides, disenterías epidémicas y paratíficas y enfermedades venéreas y de la piel.—U.S.O.—Un corralillo / 4 onzas / poco mas ó menos como purgante, según la edad. En pequeña dosis obra como alterante.

Precio: 80 cént. botella de mediotro en todas las botellas. Devolvíendo al cons. ó iso abonan 25 cént. —Depósito en Castilla, Farmacia de VELAZQUEZ.—MEDINA DEL CAMPO.

LA VERDAD

FABRICA DE CHOCOLATES

DE
GERÓNIMO GARCÍA FERNÁNDEZ

Plazuela del Sol—Medina del Campo

El Gran crédito que en plazas importantes como en pueblos ha adquirido esta marca, ha hecho aumentar su elaboración, trabajando horas extraordinarias si han de servirse las notas que diariamente se reciben. Esta aceptación del público, es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa

NO MAS CALENTURAS

PÍLDORAS ANTITÍPICAS DE PALOMERO

Remedio eficaz contra las mas rebeldes inermiteces, el que á la vez de cortarlas y corregir los trastornos que ordinariamente produce en los reincidentes el repetido uso del sulfato de quinina, escita el apetito, reconstituyendo la naturaleza en muy pocos días.—Precio 3 pesetas y por el correo 5'50

Farmacia de Palomero —Medina del Campo, Plaza Mayor, 30.

NOTA.—Para cerciorarse de los resultados, ensáyese en los casos que no hayan conseguido corregirlas por otros medios.